

Venezuela y Colombia expresaron en Caracas solidaridad con México



Venezuela y Colombia expresan solidaridad con México

Caracas, 10 abr (RHC) Los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro, y de Colombia, Gustavo Petro, manifestaron su solidaridad con el Gobierno de México durante una reunión sostenida en Caracas, indicó una declaración conjunta que circula hoy aquí.

En el texto los mandatarios exhortaron a Ecuador a “restituir de inmediato” la condición de asilado del exvicepresidente Jorge Glas, quien fue sacado por la fuerza de la embajada mexicana en Quito y enviado a una cárcel de alta seguridad en la ciudad de Guayaquil.

Maduro y Petro dialogaron sobre los recientes acontecimientos en ese país y como el gobierno ecuatoriano violó la Convención de Viena de 1961, la Convención sobre Asilo Diplomático de 1954 y otros principios del Derecho Internacional, con la irrupción por la fuerza en la legación diplomática azteca.

Los dignatarios revisaron de manera detallada los principales aspectos de la relación bilateral e intercambiaron visiones sobre las necesidades de acción conjunta ante los desafíos más importantes de la geopolítica mundial y regional.

Reafirmaron asimismo el “compromiso mutuo” de apoyo a la paz, estabilidad política, social y económica en ambos países, en forma especial en lo inherente al rol de Venezuela como garante en los procesos de diálogo entre el Gobierno de Colombia con el Ejército de Liberación Nacional y el Estado Mayor Central de la FARC-EP.

También discutieron sobre la situación en la “hermana República de Haití” y coincidieron en la “necesidad de buscar soluciones inmediatas a la dramática situación” que vive su pueblo.

Valoraron de manera positiva los esfuerzos emprendidos por la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, para propiciar un proceso de diálogo, “bajo la dirección de los propios haitianos” y el apoyo de las organizaciones regionales, de cara a reinstitucionalizar el país y construir una vía para su fortalecimiento económico y social.

Maduro y Petro reiteraron la condena al genocidio que comete el Estado de Israel al pueblo palestino y exigieron “un inmediato cese al fuego”, así como la determinación de las responsabilidades por los crímenes cometidos.

Ambos gobernantes llamaron a la Comunidad Internacional para que se insista en el cumplimiento de las resoluciones de las Naciones Unidas -en especial la 2728 de 2024- que instruyen la conformación de un Estado Palestino libre y soberano.

En el ámbito bilateral, los dignatarios expresaron su satisfacción por los avances en materia comercial alcanzados, luego de la normalización de las relaciones políticas y diplomáticas en agosto de 2022, en áreas como el intercambio de bienes y servicios.

Acordaron en materia energética y ambiental continuar avanzando en la consolidación de una red de garantía energética binacional, que incluye la interconexión eléctrica, inversiones conjuntas en gas y petróleo, y el impulso de proyectos de energías limpias, como la eólica, solar y el hidrógeno verde.

De igual forma, pasaron revista a la evolución de los temas de transporte aéreo y terrestre, y discutieron sobre la cooperación en materia de seguridad y defensa, para dar una respuesta efectiva articulada en la lucha contra la delincuencia organizada transnacional y transfronteriza, y los delitos financieros.

Maduro expuso a Petro los avances del proceso electoral del 28 de julio, al que se inscribieron 13 candidatos de 37 organizaciones políticas, todo en correspondencia con las leyes venezolanas y discusiones realizadas entre el gobierno venezolano y las oposiciones, reflejadas en los Acuerdos de Barbados y Caracas, según la declaración. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/351828-venezuela-y-colombia-expresaron-en-caracas-solidaridad-con-mexico>



Radio Habana Cuba